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Regensburg-nachhaltig – das wird oft gefragt: 
Was ist Regensburg-nachhaltig? 

• Regensburg-nachhaltig.de ist eine Internet·seite. 

• Die Internet·seite ist für die Bewohner*innen von Regensburg  

und für Gäste. 

• Die Internet·seite ist auch für Firmen. 

• Die Internet·seite ist ein großes Werkzeug zum Planen. 

• Mit der Internet·seite können die Menschen  

ihr Verhalten überdenken. 

• Die Menschen können entscheiden: 

- Möchte ich so weiter·leben? 

- Oder möchte ich etwas ändern? 

• Auf der Internet·seite finden Sie viele Informationen. 

• Damit Sie sich einfacher entscheiden können. 
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Wen finden Sie auf der Internet·seite? 

Betriebe können auf die Internet·seite aufgenommen werden.  

Dafür müssen die Betriebe bestimmte Anforderungen erfüllen.  

Jeder Betrieb muss mindestens 1 Anforderung erfüllen. 

Sie finden auf der Internet·seite regensburg-nachhaltig.de: 

• Speise·lokale, Cafés und Bars. 

• Geschäfte. 

• Hotels. 

• Ferien·wohnungen. 

Was ist Nachhaltigkeit? 

Nachhaltigkeit ist zum Beispiel gut für Firmen. 

Firmen wollen gute Arbeit machen. 

Auch die Regensburg Tourismus GmbH will gute Arbeit machen. 

Die Abkürzung für Regensburg Tourismus GmbH ist RTG. 

Die RTG achtet auf wichtige Dinge: 

• Auf die Natur. 

• Auf die Menschen und die Mitarbeitenden. 

• Auf die Firma. 

Niemand soll etwas verschwenden. 

Alles und jeder Mensch soll gut behandelt werden. 

So kann jeder Mensch lange gut leben und arbeiten. 

Das bedeutet: Nachhaltigkeit. 
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Ein Beispiel: 

• Die RTG verbraucht weniger Papier im Büro. 

• So werden weniger Bäume für Papier gefällt. 

• Das ist gut für die Natur. 

• Das ist umweltfreundlich. 

• Ein anderes Wort dafür ist ökologisch. 

Deshalb heißt diese Anforderung: Ökologische Nachhaltigkeit. 

• Die RTG spart damit aber auch Geld. 

• Das ist wirtschaftlich. 

• Ein anderes Wort für wirtschaftlich ist ökonomisch. 

Deshalb heißt diese Anforderung: Ökonomische Nachhaltigkeit. 

Und die RTG achtet darauf, dass alle Mitarbeitenden  

gesund arbeiten können. 

• So sind die Mitarbeitenden lange in der RTG. 

• Dann muss die RTG weniger neue Mitarbeitende suchen. 

• So kann die RTG auch Geld sparen. 

• Das ist gut für die Mitarbeitenden und die RTG. 

• Das ist sozial. 

Deshalb heißt diese Anforderung: Soziale Nachhaltigkeit. 

Firmen sollen mehr für Nachhaltigkeit tun. 

Firmen wollen auch in Zukunft erfolgreich sein. 

Dann müssen diese Firmen auch auf Nachhaltigkeit achten. 
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Ökologische Nachhaltigkeit bedeutet für Firmen: 

• Die Firma schadet der Natur nicht. 
• Denn die Natur ist wichtig für unsere Zukunft. 

• Junge Menschen sollen in Zukunft immer noch gut leben und 

arbeiten können. 

Ökonomische Nachhaltigkeit bedeutet für Firmen: 

• Nachhaltig für einen möglichst großen Ertrag arbeiten. 

• Gleichzeitig das schonen, was es schon gibt. 

Soziale Nachhaltigkeit bedeutet für Firmen: 

• Die Mitarbeitenden können gut leben. 

• Die Mitarbeitenden bekommen genug Geld. 

• So können die Mitarbeitenden mit ihren Familien in der Zukunft  

auch gut leben. 

• Deshalb sind die Mitarbeitenden zufrieden  

und bleiben in der Firma. 

• So können die Firmen auch in Zukunft gut und erfolgreich arbeiten. 
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Regeln und Ziele: 
In einer Firma arbeiten viele Menschen zusammen. 

Darum soll die Firma als erstes prüfen: 

• Wo arbeitet die Firma schon nachhaltig? 

Dafür gibt es Regeln und Ziele. 

Zum Beispiel die Ziele von der Welt·gemeinschaft.  

Die Ziele heißen:  

Sustainable Development Goals.  

Das spricht man: 

Sas-tei-nä-bel Di-wäll-lop-ment Gohls. 

Das ist Englisch und heißt:  

Ziele für nachhaltige Entwicklung. 
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Anforderungen: 

Die Anforderungen von Regensburg-nachhaltig fördern die Entwicklung  

von Regensburg. 

Regensburg soll eine nachhaltige Stadt werden. 

Auf dieser Internet·seite finden Sie verschiedene Firmen und Betriebe. 

Diese Betriebe erfüllen bestimmte Anforderungen für die Nachhaltigkeit.  

Deshalb können Sie diese Betriebe hier finden. 

Die Anforderungen für Nachhaltigkeit können die Betriebe für sich selbst  

zur Entwicklung nutzen.  

Diese Anforderungen zeigen die ökologische Nachhaltigkeit.  

Sie zeigen auch die ökonomische Nachhaltigkeit.  

Und die soziale Nachhaltigkeit. 

Die Regel ist: 

• Ein Betrieb muss mindestens 1 Anforderung erfüllen. 

• Dann kann sich der Betrieb selbst auf der Internet-Seite  

regensburg-nachhaltig.de anmelden. 

• Wir können den Betrieb dann aufnehmen. 

Jeder Betrieb gibt selbst über sich Auskunft.  

Wir vertrauen darauf.  

Wir erwarten von dem Betrieb auch: 

• Der Betrieb muss die Mitarbeitenden regelmäßig über  

die eigenen Anforderungen von Nachhaltigkeit informieren. 

• Der Betrieb muss die Mitarbeitenden regelmäßig auch über  

die eigenen Ziele zur Nachhaltigkeit informieren. 
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Wie werden die Anforderungen zur Nachhaltigkeit  
bestimmt? 

• Die unterschiedlichen Betriebe sollen die Anforderungen  

erfüllen können. 

• Jeder Betrieb soll sich für die Nachhaltigkeit entscheiden können. 

• Jeder Betrieb soll auf der Internet·seite dabei sein können. 

• Deshalb haben wir momentan die wichtigsten Anforderungen  

zusammen·gestellt. 

• Die Anforderungen zur Nachhaltigkeit werden laufend überprüft. 

• Dazu fragen wir Betriebe. 

• Wir fragen auch Fach·leute für Nachhaltigkeit. 

• Dann werden die Anforderungen neu zusammen·gestellt. 

Was sind die Anforderungen? 

Die Liste für die Anforderungen zur Nachhaltigkeit finden Sie hier. 

Warum machen wir das? 

Wir glauben: 

• Jeder Betrieb möchte sich verbessern. 

• Jeder Betrieb möchte nachhaltiger arbeiten. 

Deshalb möchten wir: 

• Jedem Betrieb Werk·zeuge anbieten. 

• Jedem Betrieb die Internet·seite anbieten. 

So können die Betriebe noch nachhaltiger arbeiten. 

Auch Gäste können sich einfach und schnell informieren: 

Diese Angebote in Regensburg sind nachhaltig. 

  

https://regensburg-nachhaltig.de/nachhaltigkeit-worauf-wir-achten
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Wie kommen die Betriebe auf die Internet·seite? 

• Hier können sich die Betriebe anmelden. 

• Das ist kostenlos. 

• Dann prüfen wir die Daten. 

• Wir prüfen auch die Anforderungen. 

• Dann können wir den Betrieb aufnehmen. 

Sie wollen sich nur informieren?  

Sie können trotzdem die Internet·seite regensburg-nachhaltig.de  

besser machen.  

Wie geht das? 

Schreiben Sie uns eine E-Mail: 

• Wie gut sind die Informationen? 

• Können Sie die Informationen leicht finden? 

• Was wünschen Sie sich noch? 

• Was können wir besser machen? 

Wir freuen uns über Ihre E-Mail. 

Was sind Nachhaltigkeits·zertifikate? 

Zertifikate heißen auch Urkunden.  

Es gibt viele verschiedene Zertifikate für die Nachhaltigkeit.  

Viele von den Zertifikaten sind anerkannt.  

Sie finden eine Übersicht zum Beispiel auf Utopia.de.  

Utopia.de ist eine Internet·zeitung für Nachhaltigkeit.  

Für die Reise·betriebe finden Sie eine Liste hier. 

  

https://regensburg-nachhaltig.de/regensburg-mach-mit
https://utopia.de/siegel-guide/
https://utopia.de/ratgeber/umweltsiegel-und-oeko-zertifikate-in-der-reisebranche/


Seite 10 von 10 

Wir sind die Regensburg Tourismus GmbH – kurz RTG. 

Für uns ist Nachhaltigkeit sehr wichtig. 

• Sie möchten mit Ihrem Betrieb nachhaltiger werden? 

• Sie möchten sich für ein Green Globe-Zertifikat bewerben?  

Green Globe spricht man:. 

Grien gloub.. 

Das ist Englisch und heißt:  

Grüner Planet. 

Wir helfen Ihnen gerne weiter. 

Kontakt. 

Sie finden hier mehr Informationen zum Anmelden. 

https://regensburg-nachhaltig.de/kontakt
https://regensburg-nachhaltig.de/regensburg-mach-mit/registrierungsformular
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